

DIARIO DE BARCELONA,



Del domingo 25 de

abril de 1830.

San Marcos Evangelista y San Aniano Obispo.

Las cuarenta horas estan en la iglesia de nuestra Señora de Valldonsella de religiosas de San Bernardo; se reserva á las siete y media de la tarde.

Indulgencia Plenaria. — Letanias mayores.

Sale el sol á las 5 hs. 11 ms.; y se pone á las 6 hs. 49 ms.

Día.	horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
24	6 mañana.	13	8 ³² p 9 l.	N. E. nubecillas.
Id.	2 tarde.	17	5 ³² 9	S. O. nubes.
Id.	noche.	13	2 ³² 9	O. sereno.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

Paris 7 de abril.

Esciben de Varsovia que ya está concluido el monumento que ha de perpetuar la memoria del mariscal Principe de Poniatowski, y que los señores Gregoire, padre é hijo, naturales de Francia, se habian encargado de fundirlo en bronce.

Prosperidad de la Francia bajo el régimen monárquico.

No podemos desenvolver en tan pocas líneas sino una pequeña parte de los resultados de un sistema, por el cual la Francia ha gozado de una completa paz, y ha sido feliz durante seis años; sentimos no nos sea permitido entrar en los pormenores de ese vasto conjunto de la administración que todavía marcha por su primer impulso, á pesar de todos los esfuerzos que se han hecho para destrozarle y detenerle en medio de su carrera. Que no nos sea posible manifestar esa regularidad de la cuenta y razon de los gastos, la organización de la caja de amortización, la intervencion de los ingresos establecida con admirable sencillez, ese centro de vigilancia y de unidad dado á los diferentes ramos de la hacienda, la cuenta y razon

de los departamentos , de los partidos , y de los establecimientos públicos sometidos á la mas perfecta uniformidad , y cuyas partes ofrecen un modelo de seguridad , de orden y de economía ! Pero nada diriamos que no sea notorio á toda la Francia , nada que no haya vivamente sorprendido y hayan alabado los hombres ilustrados y amantes de la justicia , y que al mismo tiempo no haya sido calumniado , censurado y aun destruido por la envidia , por el odio y por las pasiones mas vergonzosas y criminales.

Fijemos la vista en la administracion general : en ella todo marcha con la mejor armonía y uniformidad. Nuestros caminos rurales obstruidos han salido del grande abandono en que estaban , y deben su restauracion á una sabia legislacion ; la agricultura está fomentada y protegida en todos sus ramos ; las escuelas prácticas se multiplican ; establecimientos sanitarios se oponen al azote del contagio ; se abren nuevos caminos ; nuestras ciudades se hermocean á porfia con magníficos monumentos ; y tanto estas como las miserables aldeas ensanchan su recinto , y se aumenta su poblacion. La administracion de la justicia se perfecciona con esmero y con un orden tan admirable , que hasta los mismos enemigos del sistema se ven precisados á confesarlo , y readirle el homenaje que merece : el consejo de estado se ha organizado sobre bases mas sólidas. El sistema de contralizacion , conservador cuando se halla dentro de justos limites , se ha reducido á las proporciones que debia tener para proteger los intereses generales sin perjudicar á los particulares.

Pero en la parte mas delicada y difícil de los negocios de un estado es en donde el espíritu monárquico ha probado su gran poder y sus vastos recursos. En esto ha fundado el crédito su confianza. Dando fuerza y energia al poder supremo , manifestándose con franqueza y lealtad de la representacion nacional , y observando religiosamente los empeños contraidos, ha reanimado la opinion y hecho afluir á la capital las riquezas de toda Europa. Nuestros fondos públicos, que bajo los gobiernos anteriores habian llegado con gran trabajo al 80 por 100 , en menos de dos años han pasado del par , lo cual ha permitido desenvolver una idea atrevida , pero saludable ; idea combatida en su principio por el desenfreno de las pasiones y de la ambicion ; pero que á pesar de esto habiendo echado profundas raices en todos los ánimos , logró libertar al Estado , á la agricultura y á la industria del yugo del agiotage y de la usura. Los antiguos hubieran levantado estatuas al que hubiese emprendido tan grande obra , pero nuestro ingrato siglo recoge el fruto , y en seguida prende fuego al árbol.

Gaceta de Madrid.

CATALUÑA.

Villanueva y Geltrú 17 de abril.

En cumplimiento del perfunctorio de 25 del prócsimo pasado febrero provisto por el Sr. D. Magia de Grau , Alcalde mayor por S. M. (Q. D. G.) de esta villa de Villanueva y Geltru y su partido, en méritos de los autos ejecutivos substanciados en el Real Juzgado de la misma á instancia de Josef Mercader labrador del pueblo de Creixell contra D. Bernardo Panyet, farmacéutico de esta vecindad , se espidió el edicto siguiente: = Cualquiera que tenga en su poder los títulos de una

pieza de tierra parte de viña plantada y parte campo de fenida cinco jornales, designada por el susodicho D. Bernardo Punyet, para pago de la deuda que se le reclama por el referido Mercader, sita á la parte del medio dia de la hacienda llamada, Casa Perotet de la Montaña, en el término de Castellet y partida nombrada *lo Pou de la Serra*, la cual administra dicho Punyet, los presente al infrascrito escribano actuario, dentro el término de diez dias contaderos desde el de la insercion del presente edicto en el Diario de la capital, bajo apercibimiento que no verificándolo dentro el término presijado, se sacará una segunda copia, habilitándola por primera, en cuyo caso si algun derecho tuviere el tenedor de esta, perderá la preferencia del crédito que acaso pueda tener por esta razon contra el mencionado Punyet, y para cuya seguridad le dió este en hipoteca los espresados titulos. Dado en la presente villa de Villanueva y Geltru á los 17 de abril de 1830. = De orden de dicho Sr. Alcalde mayor. = Francisco Falp, escribano actuario.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

De parte del Muy Iltre. Sr. D. Serafin Chavier, del Consejo de S. M. Ministro de esta Real Audiencia, y uno de los Sres. Jueces del Real Juzgado de Provincia de la presente ciudad; y en virtud de proveido de 21 del actual dado en méritos de la instancia puesta por Gaspar Arús carpintero de la villa de Badalona, contra Gabriel Arús, vecino que fué del lugar del Papiol, en el dia ausente, sobre cumplimiento de lo pactado en una escritura de convenio: Se cita y emplaza al mismo Gabriel Arús, para que dentro el término de treinta dias contaderos desde el de la publicacion de este cartel, comparezcan personalmente ó por medio de legitimo procurador ante dicho Sr. Juez y Juzgado de su cargo para responder, y hacer parte en la referida instancia hasta su conclusion; en la inteligencia que compareciendo, ó no, pasado aquel término se procederá en ella segun fuere de derecho y justicia, su ausencia en nada obstante. Dado en Barcelona á 24 de abril de 1830. = Benito Lafont, escribano.

Con perfunctorio del dia diez y siete de los corrientes dado en méritos de los autos que se siguen por la actuacion del infrascrito escribano en el Juzgado Real ordinario de esta ciudad, entre partes en el dia de Felicia Marti y Janér de una, y el defensor judicial de los bienes del difunto Jaime Font y Martorell de la otra, queda mandado se continúe por el término de tres dias la subasta á cargo del corredor Josef Puig de toda aquella casa sita en el pueblo de Sarriá y calle llamada de S. Vicente, que fue propia del mismo Jaime Font y Martorell, y no presentándose licitador que mejore la postura de quinientas cuarenta y siete libras catalanas en bruto ofrecida por D. Pedro Keittinger, se proceda en el último dia, y en la hora y parage acostumbrados al remate de dicha finca á favor del mismo postor Keittinger; Y se dá este aviso al público con arreglo al sobre citado perfunctorio. Barcelona 23 de abril de 1830. = Josef Ignacio Lluch, escribano.

El dia 28 del corriente de las doce en adelante en la casa habitacion

del Sr. Baile general del Real Patrimonio, se continuará la subasta, y si se presenta postura admisible se procederá al remate del arriendo del diezmo de granos y demas que corresponda al mismo Real patrimonio en el corriente año, y en los inmediatos de 1831 y 1832 en el término, parroquia y decimario de Belcaire, con las condiciones que estan en poder del corredor Pablo Lletjós, y de manifiesto en la escribania principal de mi cargo. = Corriols.

En 1 y 3 de mayo próximo, se subastará el asiento de la limpia de la azequia Real y Condal desde la boca de la mina en que principia en el término de Moncada hasta los canales del molino de la sal, de las balsas de este y del llamado de S. Pedro, situados dentro de esta ciudad, de las de los molinos Reales del territorio del Clot, y de los inmediatos al glasis de esta plaza, de las azequias particulares de conduccion y desagüe de todos, y de la que recoge y conduce las aguas superficiales del Besós, esceptuando solamente el trozo de la azequia principal que media desde el molino que los PP. Cartujos de Montealegre tienen en el término de S. Andres de Palomar hasta el puente de la Mota de Jonch, y el dia 4 del mismo mes se rematará al mas beneficioso licitador con las condiciones que tiene en su poder el corredor Pablo Lletjós, y estan de manifiesto en la escribania de la bailia general, donde se admitirán las proposiciones que entretanto se hagan. Barcelona 24 de abril de 1830 = J. M. Corriols.

No habiéndose podido celebrar anteaer por falta de concurrentes la junta de acreedores de la razon social de Navarro y Arriaga, anunciada en el Diario de 15 del corriente; el Sr. D. Juan Bautista Dotres, Prior del Tribunal Real de Comercio de esta ciudad y su partido y Juez Comisario del concurso, ha señalado el dia 21 de mayo próximo á las cinco de la tarde para celebrarla en la Sala del Tribunal, donde espera concurrirán los interesados personalmente ó por medio de apoderado con poder especial y que lleve una sola representacion; y como se trata de acordar medidas muy saludables al interes comun cree no será necesario ulterior aviso, y para precaver dilaciones y perjuicios previene que se pasará adelante á resolver cuanto convenga, sea cual fuere el número de concurrentes y que los interesados que no asistan quedarán privados de todo derecho para reclamar contra el acuerdo de la mayoria de los presentes. Barcelona 23 de abril de 1830. = Por mandado de su Sria = Josef Manuel Planas, escribano secretario de gobierno, interino.

D. Juan Bautista Dotres, Prior del Tribunal Real de Comercio de esta ciudad y partido y Juez Comisario del concurso de acreedores de Francisco Camó, ha señalado el dia 22 de mayo próximo para celebrar junta de los mismos á las cinco de la tarde en la Sala del Tribunal, á fin de regularizar el nombramiento de síndicos, y tratar de los demas negocios interesantes á la masa, pudiendo los interesados concurrir personalmente ó por apoderado con poder especial, siendo de advertir que el que no concorra deberá estar á lo que resuelva la mayoria de los presentes, sea cual fuere su número. Barcelona 23 abril de 1830. = Por mandado de su Sria = Josef Manuel Planas, escribano secretario de gobierno, interino.

Hoy se cierra la rifa á beneficio de la Real Casa de Caridad de esta ciudad, que se ofreció al público con papel de 19 del corriente, distribuida en ocho suertes á saber:

Primera de	600 duros.
Seis de 40 duros cada una.	240 duros.
Ultima de	200 duros.

Sea cual fuere el número de jugadores se aseguran los premios indicados, y de lo que escediere de quince mil cédulas, se darán tres cuartas partes á los premiados.

A mas habrá dos suertes extraordinarias de 25 duros cada una, las cuales no tendrán ningun aumento.

Hoy se cierra la rifa que se anunció al público con papel de 19 del corriente, para la reposicion de los empedrados de esta ciudad, bajo el ventajosisimo plan siguiente:

1. ^a de	600 duros.
Seis de 40 duros cada una	240 duros.
Otra de	200 duros.

Y ultima extraordinaria de..... Seis cubiertos de plata.

Se aumentarán los prémios si el despacho de billetes escediere de 149, repartiéndose proporcionalmente todo el esceso entre los números premiados; y si no llegase al espresado número se disminuirán con proporcion á lo que se recaudare.

Hoy se cierra la rifa de alhajas á beneficio de los pobres enfermos, exósitos y dementes del Hospital general de Sta. Cruz, conforme se anunció el martes último, en ocho suertes á saber:

- 1.^a Una salvilla, un cucharon, seis cubiertos de plata y seis cuchillos con mangos de idem.
- 2.^a Unos pendientes de amatistas montadas en oro.
- 3.^a Unos pendientes de esmeraldas y diamantes.
- 4.^a Unos pendientes de diamantes.
- 5.^a, 6.^a y 7.^a Seis cubiertos de plata cada una.
- 8.^a Un magnifico relox de sobre mesa de bronce parte dorado, con compana y el caballo Pegaso, debajo de cuyos pies sale un chorro de agua.

Se distribuyen los billetes en los parages acostumbrados á real de vellon cada uno.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Palma en Mallorca en 3 dias el jabeque San Antonio, de 29½ toneladas, su patron Josef Valls; con carbon, algarrobas, aceite, y otros géneros de su cuenta. De Mahon en 2 dias el jabeque Jabat, de 49 toneladas, su patron Juan Blascos, con efectos, la correspondencia y lastre. De Palma en Mallorca y Andraix en 4 dias el laud la Concepcion, de 6½ toneladas, su patron Antonio Bosch, con atun fresco y lastre. De Alcudia en 2 dias el jabeque S. Antonio, de 24 toneladas, su patron Salvador Pol, con carbon de su cuenta. De Alicante y

Moraira en 8 dias el laud Virgen de los Dolores, de 23 toneladas, su patron Jaime Puchal, con pleita y algarrobas de su cuenta. De Alcutia en 3 dias el jabeque S. Luis, de 20 toneladas, su patron Miguel Masanet, con carbon, trapos y palma en rama de su cuenta. De la Habana en 48 dias la goleta Josefina, (a) Maria Cristina, de 128 toneladas, su capitán D. Josef Botet, con azúcar, café y cigarros á varios.

Despachadas.

Jabeque español S. Josef, patron Gabriel Maura, para Mallorca en lastre. Laud idem las Almas, patron Gaspar Zapater, para Vinaroz en id. Idem id. S. Antonio, patron Juan Bautista Uguet, para id. en id. Además nueve buques para la costa de esta provincia, con algarrobas, efectos y lastre.

Funciones de iglesia. Hoy domingo, día de cumpleaños del establecimiento de la cofradía de la Minerva y adoracion perpetua en la parroquial iglesia de San Miguel Arcángel, tributa á Jesus Sacramentado dicha asociacion los siguientes cultos: por la mañana á las ocho se empezará la misa, en la que se distribuirá el Sagrado Pan Eucarístico á los fieles de uno y otro sexo: á las diez de la misma cantará la Rda. Comunidad un solemne oficio, en el cual panegirizará á nuestro divino Redentor Sacramentado el R. P. Fr. Narciso Pages, Maestro en sagrada Teología y Regente de Estudios en su colegio de PP. Carmelitas calzados: por la tarde á las cinco y media se empezarán los acostumbrados ejercicios, siendo el orador el R. P. M. Fr. Martin Estaper, y cantados los gozos se concluirá con solemne procesion. Lunes día de desagavios, se empezarán como antes á las seis los ejercicios. Martes á espensas de un devoto se tributará en accion de gracias á Jesus Sacramentado la siguiente funcion: á las cinco y media se rezará el santo rosario, despues puesto su Divina Magestad de manifiesto, se hará la oracion mental, en seguida se cantará con el órgano el sagrado trisagio, despues el sermon que hará el mismo orador que en los demas dias, y se concluirá con los gozos.

En la parroquial de los Santos Justo y Pastor, se celebra hoy la funcion de Minerva: por la mañana á las diez se cantará un solemne oficio, y concluido se hará la procesion de reserva por dentro de la iglesia: por la tarde á las cinco y media se rezará el santo rosario, y espuesto el Santísimo Sacramento, habrá oracion mental, trisagio cantado, y sermon que predicará el R. Dr. D. Francisco Volart, presbítero, beneficiado de la misma iglesia.

A las cuatro y media de esta tarde la Apostólica y Real Congregacion del Santo Cristo de la Agonia, tendrá sus acostumbrados ejercicios, con sermon que hará el R. P. Pdo. Fr. Segismundo Riera, de PP. Dominicos: se da aviso á todos los Congregantes, que hoy es el último dia de colectar las anualidades.

Hoy se celebra la fiesta del glorioso Evangelista San Marcos en su propia capilla de la Santa iglesia Catedral: á las diez habrá oficio solemne en el que predicará el R. P. Josef Rabell, Maestro de Novicios en la casa de PP. Agonizantes.

A las diez y cuarto en la iglesia de San Josef tendrán los hermanos de

la Real Esclavitud del Santo los mensuales ejercicios con esposicion de su Divina Magestad.

En la iglesia de nuestra Señora de la Esperanza á las 4 de esta tarde, se empezarán los ejercicios acostumbrados con esposicion de Su Divina Magestad, y predicará el R. P. L. F. Francisco Pont religioso de PP. Mínimos.

Hoy en la iglesia de PP. Trinitarios calzados, en la funcion del séráfico Trisagio, habrá esposicion del Santísimo Sacramento, y se empezará á las 6 de la tarde.

En la iglesia de religiosos Capuchinos, se celebra hoy la fiesta de Maria Santísima bajo el titulo de Divina Pastora de las almas: á las diez se dirá la Misa mayor, y á las 5 de la tarde la música de Sta. Maria del Mar, cantará el Sino. Rosario, y predicará el R. P. Salvador de la Geltrú, y se concluirá con los gozos.

El boticario D. Bruno Solá, que vive en la casa y botica que hace esquina en la calle del Conde del Asalto con la de la travesia de S. Ramon, informará de quien tiene el encargo de comunicar un asunto que interesa á los sugetos siguientes, y en su defecto á sus respectivos herederos: Don Francisco Cañellas, arquitecto: D. Juan Creuet, tendero de lienzos: Antonio Valls, chocolatero: D. Pedro Paraleda, arquitecto: Domingo Vila, zurrador: Vicente Costa, curtidor: Francisco Romeu, chocolatero: Ramon Sitjas, zurrador: Josef Roura, galonero: Pedro Torras, idem: Andres Amat, chocolatero: Antonio Gros, galonero: Francisco Garcia, zurrador, y Martin Mas, zapatero, todos vecinos de esta ciudad.

En uno de los mejores parages de esta ciudad y en el centro de la misma, se halla para establecer una casa grande teniendo su plan terreno mas de veinte y tres mil doscientos cincuenta y dos palmos cuadrados con su conducto hecho hasta el primer piso para agua viva, la cual ofrece muchas mejoras para poderse sacar de sus alquileres, pasados de mil trescientos ochenta duros anuales segun el plan que tiene hecho para dicho efecto el arquitecto D. Vicente Salueta, que vive frente S. Francisco de Paula en la calle de S. Pedro mas alta, piso segundo, num. 5, cual sugeto manifestará al que guste dicho plano, dando al mismo tiempo razon del sugeto con quien han de conferirse para enterarse de los pactos y condiciones que se desea establecer y del parage donde se halla dicha casa.

D. Miguel Mayora vecino de la presente ciudad, se servirá pasar á casa de Antonio Estaper, platero num. 4, quien le comunicará un asunto que le interesa.

Ventas. Josef Bernabé, limpiador de botas y zapatos, tiene el honor de manifestar al público, que á mas del lustre, cepillos, pinceles, tinte &c., que vende con tanta aceptacion, ha inventado un betan para poner en los sombreros de paja que sin escageracion los deja como nuevos. Los que gusten servirse de su invencion podrán pasar á su tienda que la tiene sita en la Rambla, frente la calle del Conde del Asalto, num. 21.

Pablo Valls, que vive en el pueblo del Hospitalet, tiene para vender una rueda de noria muy bien tratada para sacar agua.

En el café de los Marineros debajo el puente del Palacio, se venden

aceitunas sevillanas recién llegadas á 7 rs. vn. el jarro.

Retornos. En la calle del Pino num. 13, hay la galera de Jaime Bigorra para Zaragoza.

Pérdidas. En las inmediaciones de la plaza Nova, se cayó de un terrado un pantalon de paño de color pardo: se gratificará competentemente al que le entregue al carpintero Josef Botey, que vive en la calle dels Capellans.

Desde la Cruz de Ordal á esta ciudad, se le cayó á un antiguo Guardia Walon una cartera de tafíete verde conteniendo un pasaporte, una carta de seguridad, la licencia del cuerpo á que perteneció y otros papeles. En la oficina de este periódico gratificarán con un duro al que la entregue.

En la tienda de quincalla de Cosme Surmani, calle de la Platería, número 25, gratificarán la devolución de una llave grande de puerta, que se perdió en las iglesias de San Cayetano ó del Buensuceso, ó por varias calles de esta ciudad.

Por la calle de Escudellers se perdió una llave de reloj de oro con una piedra llamada cornelina: se suplica al que la hubiere hallado se sirva devolverla á la plaza del Rey, núm. 3, segundo piso de casa Carranca, que á mas de las gracias recibirá 20 rs. de gratificación.

Se suplica al sugeto que hubiese encontrado el broche de un brazalete con un topacio, que se perdió dias pasados, se sirva devolverle al hornero de la Proa de los Escudellers, que se le gratificará.

Pasando por varias calles de esta ciudad se perdió un anillo con un diamante solo: gratificará su devolución el confitero de la calle de la Platería esquina á la den Roch num. 12.

Servientes. El señor Luis Ainó, que vive en la calle den Llastichs, casa num. 7, informará de un joven de edad de 26 años, que desea servir; sabe cuidar caballos y guiar carruaje.

Nota. En el cambio puesto en el Diario de ayer que dice, *Valencia* léase Palencia. Y donde dice 1.^o Febrero, debe decir 1.^o Setiembre.

Teatro. Hoy se ejecutará por la compañía española el drama de espectáculo en tres actos y en verso, titulado: *Ademar y Adelaida, ó La batalla de Fontenois*, adornado de todo su correspondiente aparato teatral, banda militar, &c. En seguida se bailará el Fandango de variaciones por la Sra. Carabajal y el Sr. Perales. Y terminará la funcion con el divertido sainete, *El Careo de los Majos*.

A las siete,

Actores en el drama. — Sras. J. Galan, y R. Oliver; Sres. N. Puchol, A. Valero, J. Tormos, J. Castillo, A. Lopez, M. Ibañez, &c.

Cosmorama. Hoy dia 25 de abril presentará cinco vistas, á saber: La de la ciudad y puente de Burdeos. — La del castillo de Versailles. — La de la plaza de Vendome en Paris. — La de la plaza de Navona en Roma, y el jardín de las Tullerías en Paris. Entrada un real de vellon, y se empezará á las seis de la tarde en la Rambla, num. 27.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.